



éditorial



29es Rencontres de l'AUGC



Université AbouBekr Belkaïd – Tlemcen

29-31 Mai 2011

Organisées à partir de 1983, les rencontres de l'association universitaire de Génie Civil (AUGC) sont devenues en France un espace d'échanges annuel entre les chercheurs universitaires. La nouveauté en cette année 2011 a été d'organiser la 29^e édition à Tlemcen en Algérie, ce qui fût une très grande réussite.

Il s'agissait, grâce à cette manifestation, de se donner les moyens de penser et d'imaginer de nouveaux liens et interactions entre spécialistes du génie civil au profit du monde méditerranéen. C'est dans ce but que ces rencontres étaient dédiées à l'expression d'une pensée ouverte et critique sur le génie civil au service de la Méditerranée. Les prises de contact, en cercle restreint ou dans l'optique de mettre en place des réseaux de collaboration plus structurants, ont été nombreuses. Les thèmes autour desquels ces collaborations pourront se développer sont multiples : sécurité parasismique des bâtiments et des barrages, préservation et gestion du patrimoine, maîtrise des risques...

Cette soif d'échanges et de projets partagés débouchera, nous n'en doutons pas, sur de nombreuses actions concrètes. Au Sud comme au Nord de la Méditerranée, chacun en tirera bénéfice.

Chercheurs, universitaires et ingénieurs ont été conviés pour transmettre leur savoir et pour échanger au cours des débats. Trois cent personnes ont participé à ces 29^e rencontres avec 3 conférences plénières, 140 communications orales et 60 posters. Cette forte participation a fait de cette manifestation l'un des lieux les plus importants de la réflexion et du débat sur le génie civil et son apport à la Méditerranée en 2011. De plus, quatre ateliers ont exploré des thématiques variées et surtout de grande actualité en prenant le temps de l'échange des expériences et de la présentation des projets. Ainsi ont été abordés dans ces rencontres de 2011 : la relation Université-entreprise, le management dans la construction, les risques et la durabilité des ouvrages évoluant dans un environnement agressif.

Ces rencontres à Tlemcen visent, à penser ensemble la Méditerranée des deux rives. Elles ont désormais quatre points d'ancrage et une ambition internationale : le Prix jeunes chercheurs, le programme des conférences et posters, les ateliers et la publication à posteriori des meilleurs travaux dans deux revues : EJECE et les Annales du BTP.

Ces rencontres ont exploré la tryptique liée au génie des sols et des ouvrages, aux approches et modélisation, ainsi qu'aux matériaux, au cours de trois jours, les 29, 30 et 31 Mai 2011 à l'auditorium de l'Université AbouBekr Belkaïd.

Les rencontres ont aussi été l'occasion de procéder au renouvellement des instances de l'association. Ainsi Fabrice Gatuingt a été élu Président de l'AUGC en remplacement de Denys Breysse, qui avait annoncé qu'il souhaitait abandonner cette charge tout en restant au CA.

Ces rencontres n'auraient pas pu voir le jour sans la participation active de tous les membres d'organisation de part et d'autre de la Méditerranée. Un grand merci à :

Monsieur le Recteur de l'Université AbouBekr Belkaïd de Tlemcen et ses adjoints pour la précieuse aide qu'ils nous ont prodigué pour l'organisation de cette rencontre.

Monsieur le Président de l'Association Universitaire de Génie Civil en France ainsi que tous les membres des comités d'administration et scientifique qui nous ont fait confiance et qui ont, par ce projet, écrit une nouvelle page de l'histoire de l'AUGC.

Nos amis et éminents spécialistes étrangers qui n'ont pas hésité, malgré les charges et les responsabilités qui sont les leurs, à venir partager avec nous leur expérience dans le domaine du génie civil.



Nos collègues algériens : cadres, responsables et enseignants chercheurs qui sont venus nombreux pour échanger avec leurs collègues français sur des thématiques d'intérêt communs et se concerter sur la stratégie à adopter pour pérenniser les actions de partage.

Nos amis et collègues, membres des comités d'organisation et scientifique de cette rencontre, pour la mobilisation et l'abnégation avec lesquelles ils ont porté le projet de la rencontre.

Ainsi que tous les sponsors, que ce soit les institutions algériennes ou les sociétés françaises dont le soutien financier a amplement contribué à la réussite de cette manifestation.

SPONSORS

- Direction Générale de la Recherche Scientifique et du Développement Technologique (DGRSDT, Algérie),
- Laboratoire Eau et ouvrages dans Leur Environnement de l'université de Tlemcen (EOLE, Algérie),
- Groupe SONATRACH (Algérie),
- Agence Nationale du Développement de la Recherche Universitaire (ANDRU, Algérie),
- Ciments Lafarge (Algérie),
- Syntec Ingénierie (France),
- Contrôle Technique de la Construction d'Oran (CTC, Oran),
- Laboratoire Risk Assesment Managment (RISAM, Algérie),
- Société Sols et Mesures (France),
- Groupe Cosider (Algérie),
- Laboratoire Génie Biomédical de l'université de Tlemcen (Algérie),
- Laboratoire Automatique de l'université de Tlemcen (Algérie),
- Direction de la coopération de l'ambassade de France en Algérie,
- Contrôle Technique des ouvrages hydrauliques (Algérie)
- Société STAAR (Algérie)

Pr. Fouad GHOMARI et Pr. Fabrice GATUINGT

